

Une force commune au service de la commune !

Chères amies, chers amis, Christian m'a proposé de conduire la liste présentée par PQVBBA en vue des élections municipales de 2026. Cela m'honneure. Je le remercie de sa confiance. Celle-ci ne vaut que si elle est unanimement partagée par l'ensemble des adhérents de notre association. Vous l'avez validée lors de votre réunion du 20 juin dernier à laquelle je n'ai pu assister. Puisque vous m'accordez votre confiance, et après réflexion, j'accepte cette responsabilité pour différentes raisons :

Au plan personnel, si l'on compare la vie publique et l'action politique à un spectacle vivant, alors j'ai été pendant 25 ans un observateur privilégié et critique. J'ai commenté depuis les rangs des spectateurs et chroniqué avec gourmandise la pièce qui se jouait en tant que journaliste. Ensuite, depuis les coulisses, j'ai contribué pendant 20 ans à l'élaboration de la parole politique et à la promotion des institutions auxquelles j'ai collaboré. Alors oui, je suis prêt aujourd'hui pour le troisième acte, à rejoindre la scène en tant qu'acteur. D'autant que ce parcours m'a convaincu que **la démocratie dont on déplore un peu plus chaque jour le recul doit être réhabilitée à la base, en partant de la commune et de ses habitants.**

Au plan humain, voici environ deux années que je participe aux travaux de PQVBBA et que j'apprécie l'esprit collaboratif qui anime l'équipe au travers d'une **réflexion collective** et d'une prise de **décisions collégiales**. Je sens au sein du groupe l'envie de partager les idées et je mesure la solidarité de tous autour des élus en charge de les défendre en conseil. Je sens aussi un **esprit de bienveillance et d'ouverture indépendant des tutelles dogmatiques qui fait de nos différences une force utile à l'agrégation des bonnes volontés.**

Au plan politique, je vis depuis 45 ans en région Paca et j'habite Bouc-Bel air depuis 18 ans. Je n'avais jamais, jusque-là, résidé aussi longtemps dans la même commune. Après y être arrivé un peu au gré des opportunité immobilières du Pays d'Aix, j'ai appris à connaître cet ancien village devenu petite ville. J'ai apprécié sa situation géographique entre Marseille et Aix et au carrefour de l'aéroport et de la gare TGV. Puis, au-delà de ces considérations pratiques, **j'ai découvert les qualités de cette ville et surtout son potentiel ignoré ou négligé, davantage donc pour ce qu'elle pourrait être que pour ce qu'elle est aujourd'hui.**

Pour que vive BBA a composé une équipe éclectique, diverse tant au niveau de ses compétence que de ses sensibilités politiques. Tout le monde connaît ma sensibilité de gauche. Je n'entends pas renier ces valeurs qui fondent ma propre conviction : la justice, la démocratie, l'universalisme, la laïcité, la solidarité, la résilience... et que, je le sais, nous partageons. Je n'entends pas renoncer donc, mais je respecterai les différences et les convictions de chacun. Mon engagement pour la ville et au nom de PQVBBA se conçoit dans le cadre défini par l'association d'une **liste écocitoyenne**. Une liste, non pas apolitique, mais fidèle à ses valeurs **et affranchie des investitures, des étiquettes et des carcans idéologiques**. Dès lors, l'objectif sera de **fédérer nos idées, de mutualiser nos forces, de rassembler nos énergies** pour œuvrer à la **construction d'un projet d'avenir autour de valeurs en commun et dans un esprit d'ouverture**. Une force commune au service de la commune !

D'un point de vue stratégique enfin, la démission du maire élu pour la première fois il y a 36 ans, nous offre l'opportunité de changer de gouvernance en offrant une alternance résolument opposée à l'extrême droite. Vis-à-vis de l'équipe sortante, il ne s'agit pas de s'opposer mais de proposer **pour sortir de la torpeur et de l'habitude qui se sont emparés de la commune** et valoriser son immense potentiel, sans regret pour le passé, sans remord pour le présent mais avec une confiance inébranlable pour l'avenir. Osons **l'audace prudente** à la recherche, dans l'action, de l'équilibre entre l'excès et le manque, l'utopie et le réalisme. Je vous remercie sincèrement de votre confiance. Ensemble nous gagnerons... !